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登校拒否・不登校問題 

「第２４回全国のつどい iｎ長崎」 

実行委員会ニュース NO8 号 

第２４回全国のつどい iｎ長崎実行委員会事務局発行 

【事務局連絡先】特定非営利活動法人フリースペースふきのとう 

〒857-0874  佐世保市京坪町８－１ 

           TEL 0956-25-6222  FAX 0956-76-8131   

 

全国の皆様ありがとうございました。 

まとめの実行委員会です＼(^o^)／ 

2019年 10月 20日（日）第 8回実行委員会を開催しました。 

１月に始まり、今回の第８回実行委員会までつどいに参加していただきありがとう

ございました。 

今回は県内外から４８名の参加があり、つどいの感想などを皆さんで語り合いつど

いの感動を改めて共有しました。 

 

 

実行委員長 澤田修さんよりあいさつ♪ 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

事務局長より♪ 

 参加人数は例年より少なくはありましたが、悪天候の中これだけの方が参加して下さ

ったことに感動しました。佐世保は大丈夫ですか？と何件も電話が入る状態で、つどい

みなさん、つどいはお疲れ様でした。 

 九州豪雨の影響でご苦労されての参加だったと思いますが、４００名近い参加があ

り、活発な意見も出ていい会になったと思います。 

 松崎先生のお話でも「そのままでいい」という感動的なお話がありました。医療の分

科会でも当事者の方だけではなく、保健婦さんなど現場で関わられている方の参加もあ

り、幅広い交流ができたと思います。 

 速報では、その時間その時間での報告があり、若い方もたくさん速報に関わって活発

に活動されている感じを受けました。それが成功へとつながったと思います。 

 今日は、来年の京都に繋がっていくまとめの会にしていきましょう。 
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前日の金曜日は、４０件以上の電話問い合わせがありました。つどい関係者以外の方か

らも「こういう天候なのに、取りやめないのですか？」と言われたりしましたが、あの

時は、取りやめる気は全くありませんでした。  

 澤田先生の「一人一人のつどいだね」という言葉に安心して動くことができました。 

 その後、地元ではつどいの直後に辛い出来事があり、つどいに参加されていない方だ

ったので、「もっと関わっていけていたら」と思うのと、関わることの大事さをとても

感じています。 

 これまで、親の会がなかった地区では、繋がろうという動きが見えてきています。こ

れは、長崎でつどいを開催できた成果だと嬉しく思っています。 

 みなさん、ご参加していただき本当にありがとうございました。 

 
自己紹介より♪ 

今回の自己紹介は、皆さんからつどいの感想が話され、とても有意義な時間を過ごさ

れたことが伝わってきました。 

★ 充実した時が止まったような時間でした。立ち止まることができないところで働い

ているが、「疲れた時は立ち止まっていいんだよ」という事を改めて感じた。 

★ 皆さんの話がとても温かくて、いまでもみなさんの顔が浮かんで、改めていい会だ

ったと思う。 

★ 必要な時には、必要なところに引き寄せられることがあるんだと気付かされ、押し

付けることはしないで、待つ必要もあると思った。 

★ 前日からの豪雨で心配したが、皆さんが来てくれて嬉しかった。 

★ 記念講演は、５本の指に入るくらい泣かされた。速報のやり方も初めての経験で、

その中に自分の感想が載ったりすることが嬉しかった。 

★ 今の不登校やひきこもりのことを否定しない大人になってほしいと思って、これか

らも子どもと関わっていきたい。 

★ エネルギーがたまって動けるというより、張り詰めたものがふーっと緩んだ時に動

けるようになるんだと感じた。 

★ 親が主体の大会が手際よくできなくて当たり前。親の会が全国に向けて１歩踏み出

し、2歩踏み出し、していけることが凄いこと。 

★ 自分はひきこもっていて自立できないと話したら、「自立にも色々たくさんあって、

経済的自立だけではなく、精神的自立もある。精神的自立を目指し

てください」と言われて、そのことをこれからも考えていきたい。 

 

他にもたくさんの感動的な感想が発表されました。 
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参加状況の報告♪ 

2日間の参加者は合計 389名でした。 

   また 2日間の基礎講座・分科会の参加人数は下記表のとおりです。 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

収支報告（中間）♪ 

 中間収支報告 実行委員の承認を得ました。 

 

 参加人数が予定していた数よりかなり、少なくなったので、厳しい状況ではありま

す。今後は全国連絡会とも話し合い、皆さんでどうしたらいいのかを考えていきまし

ょう。 

 参加してよかったという気持ちを消さないように、そこを踏まえて話し合っていき

たいと思います。 
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つどい全体のまとめ♪ 

怪我や事故もなく無事に終えたことは、とてもよかった。 

 はじめのつどいの司会者からは「速報が何かを分かっていなかったが、途中から速

報がどんなものか分かった。その時々のお知らせだけでなく、色々な人を繋いでいる

ものだった。初めて来た人に、『速報を見て』ともっと言えばよかった。次の京都で

は、はじめのつどいで速報のことを是非伝えてほしい」との報告がありました。 

 

基礎講座・分科会のまとめ♪ 

  各分科会に分かれて、出来上がったまとめを検討されました。 

  その中で、少し変更・訂正して再度提出することにされた分科会もありました。 

  つどい当日は、どの分科会もとても有意義な話ができ、みなさん心に残る「つどい」

となられたようでした。 

  12 月発行の全国連ニュースのまとめ号に掲載される予定で進めておりますので、

どうぞ楽しみにお待ちください。 

 

実行委員長より最後の挨拶♪ 

 皆さん、大変ご苦労様でした。 

 おわりの実行委員会に 48名の参加があり、たくさん参加していただけたことに驚

いています。 

 つどいを最初に始められたときは、こんな大きなことがやれるのかという不安や迷

いを持ちながらやってこられたことと思います。そのことを「全国のつどい」の中で

話して、参加されている方に聞いていただく機会があればいいなと思います。 

 皆さん、今後は来年の京都に向けて準備していきましょう。 

 

 

第 25 回全国のつどいをする京都より♪ 

 来年の全国のつどいは京都です。 

 第 1回実行委員会は 2 月 9日（日）を予定しております。 

 場所は京都市内です。詳しくは全国連ニュースをご覧ください。 

 

 つどい本番は 8月 29 日（土）、30日（日）天橋立が見えるホテルを予定

しています。 

 来年、また京都で皆さんにお会いできたらと思います。お待ちしております。 

 

 


